

# **EL TIEMPO DE DIOS ES PERFECTO: CUATRO AÑOS DE GESTIÓN QUE CONSOLIDAN LA INVESTIGACIÓN EN LA UNESR**

**Visibilizando el conocimiento, transformando la academia y construyendo futuro**

***Yamilet González B.<sup>1</sup>***

## **Un camino de perseverancia y fe en lo que hacemos**

La frase “El tiempo de Dios es perfecto” nos invita a confiar en que todo tiene un propósito y un momento adecuado para florecer. En el caso de la gestión del Decanato de Postgrado y Educación Avanzada y Dirección de Investigación de la UNESR, estos cuatro años han sido un testimonio de esa perfección en el tiempo. Lo que en un momento pudo parecer un camino lento o lleno de obstáculos, hoy se revela como un proceso necesario para sentar las bases sólidas de una cultura investigativa renovada y comprometida. Cada paso, cada decisión y cada esfuerzo han sido parte de un plan mayor que hoy comienza a dar frutos visibles.

## **El abandono histórico de la investigación y el renacer en la UNESR**

Durante décadas, la investigación en Venezuela enfrentó un abandono progresivo, tanto en recursos como en reconocimiento. Muchas instituciones académicas priorizaron la docencia sobre la generación de conocimiento, dejando de lado el potencial transformador de la investigación científica. Sin embargo, la UNESR ha decidido romper con esta tendencia.

Con una visión clara y una hoja de ruta bien definida, la universidad ha emprendido un camino para revertir esta realidad. La creación de un plan de investigación, la certificación de investigadores y la gestión editorial exitosa

---

<sup>1</sup> Dra. en Educación (UPEL). Esp. en Educación para la Gestión Comunitaria (UPEL). Investigadora. Miembro de las Líneas de Investigación Gestión de Riesgo, Impacto Social y Desarrollo Comunitario (UPEL); del Arte, la Política y la Educación en Nuestra América (UNESR) y Filosofía Asesoramiento, Familia y Desarrollo Humano (UNESR). Miembro Comité Editorial Revista Notas de Investigación, UNESR.

son muestras de un compromiso renovado con la ciencia y el conocimiento. Este esfuerzo no solo busca recuperar el tiempo perdido, sino también posicionar a la UNESR como un referente en la investigación nacional y latinoamericana.

En este contexto, la frase \*”El tiempo de Dios es perfecto”\* cobra aún más sentido: lo que parecía un retroceso o un estancamiento, hoy se convierte en una oportunidad para construir algo nuevo, más sólido y con mayor impacto. La UNESR está demostrando que, con perseverancia y fe, es posible transformar los desafíos en oportunidades y los sueños en realidades.

### **La hoja de ruta: Un plan para transformar la academia**

- Creación de un plan de investigación que guía a los docentes más allá de la docencia.
- Requisitos para acreditarse como investigadores y su impacto en la calidad académica.
- Gestión editorial: El puente entre la investigación y la divulgación
- El rol clave de la gestión editorial en la visibilización de los hallazgos científicos.
- Publicaciones que aportan al conocimiento latinoamericano y venezolano.

### **Certificación de investigadores: Un hito en el 51 aniversario de la UNESR**

El proceso de certificación de investigadores en la UNESR es un mecanismo clave para reconocer y validar el trabajo académico de los docentes. Este proceso implica la presentación de portafolios que detallan las contribuciones investigativas, las publicaciones, los proyectos y los aportes al conocimiento. A través de categorías como: Aspirante a *Investigador*, *Novel* y *Consolidado I, II y III*, se evalúa y clasifica el nivel de cada investigador, estableciendo un estándar de excelencia.

La importancia de este proceso radica que no solo se reconoce el esfuerzo individual, sino también fomenta una cultura investigativa sólida y permanente dentro de la universidad. Al establecer criterios claros y objetivos, se motiva a los docentes a participar activamente en la generación de conocimiento, fortaleciendo así el rol de la UNESR como un referente académico y científico. Además, este sistema promueve la transparencia, la meritocracia y la actualización constante, elementos esenciales para el crecimiento institucional y el impacto social de la investigación.

- **Datos destacados:** 300 docentes registrados, 152 portafolios entregados (61% mujeres y 39% hombres).

### Categorías y niveles: Reconociendo el esfuerzo y la excelencia

- Descripción de las categorías y Rango:

- Aspirante a Investigador (a): 3-5 puntos.
- Investigador (a) Novel: 6-10 puntos.
- Investigador (a) Consolidado (a) - Nivel I: 11-20 puntos.
- Investigador (a) Consolidado (a) - Nivel II: 21-30 puntos.
- Investigador (a) Consolidado (a) - Nivel III: Más de 31 puntos.

### Importancia de estas categorías para motivar y reconocer el trabajo de los docentes

La implementación de categorías y niveles para los investigadores no solo establece un sistema claro de reconocimiento, sino que también sirve como un poderoso incentivo para motivar a los docentes de nuestra Casa de Estudios. Al definir escalas como *Aspirante a Investigador*, *Novel* y *Consolidado*, se valora el esfuerzo individual y se fomenta la excelencia académica. Estas categorías no solo premian los logros alcanzados, sino que también guían a los docentes en su crecimiento profesional, mostrándoles un camino claro para avanzar y contribuir al desarrollo científico. Así, se crea un círculo virtuoso donde el reconocimiento impulsa la dedicación y la dedicación genera más conocimiento.

Pertinencia de las investigaciones: Nuevas visiones y enfoques

- Temas actualizados y relevantes para el contexto latinoamericano y venezolano.
- Aportes científicos que abren nuevas perspectivas en el ámbito universitario.

### Construyendo futuro desde la investigación

La gestión del Decanato de Postgrado y Educación Avanzada y Dirección de Investigación de la UNESR no solo está transformando el presente, sino que está sentando las bases para un futuro lleno de oportunidades. Al priorizar la investigación, la universidad se está convirtiendo en un espacio dinámico donde el conocimiento no solo se transmite, sino que también se crea y se comparte. Este compromiso con la generación de conocimiento no solo enriquece la academia, sino que también impacta positivamente en

la sociedad, aportando soluciones innovadoras y nuevas perspectivas a los desafíos actuales.

Hoy, más que nunca, es crucial seguir avanzando y consolidando la investigación como pilar fundamental de la UNESR. Cada docente, cada investigador y cada estudiante que se sume a este esfuerzo está contribuyendo a construir un futuro donde la universidad sea un faro de ciencia, innovación y progreso. El camino ya está trazado; ahora es momento de recorrerlo juntos, con determinación y visión compartida.